

AVANCE

Organo de la Federación Socialista Provincial

Año I. Núm. 90

Diario de la mañana

Sábado 12 Junio 1937



Por los sectores del Centro, el Ejército del pueblo sigue castigando con gran dureza a los rebeldes

LA LINEA POLITICA

«AVANCE», Voz Socialista

En otro lugar de este número encontrará el lector un entrefilet que, escuetamente, da la noticia: AVANCE deja de ser diario marxista y se convierte en órgano de la Federación Socialista Provincial de Ciudad Real.

Pero ¿deja de ser diario marxista? No. En modo alguno. Es que la F. S. P. hace de él su voz en la prensa. AVANCE, a partir de hoy, expresará el pensamiento socialista, llevará a todos los lugares y rincones el sentir Socialista, la línea política de la Federación Socialista Provincial.

Los hombres que tenemos la responsabilidad de la dirección política socialista de la provincia no somos sospechosos. Todos, considerados individual y colectivamente, hemos luchado desde hace bastantes años y nuestra palabra se ha escuchado en todos los pueblos de la provincia. Nosotros hemos puesto al servicio de la causa socialista, cuanto éramos y valíamos. Y de siempre, de siempre, luchamos a favor de la unidad en los partidos marxistas. Antes de Octubre, nuestra pluma y nuestra palabra combatieron por la fusión de los partidos marxistas; después de octubre, allá donde estuvimos, fuimos paladines de la unidad. Y en las Asambleas del Partido, en los Congresos, nuestra voz se alzó por la unidad.

Cuando el año 1935 la Internacional Comunista rectificó algunas de sus condiciones para el desenvolvimiento de los partidos nacionales y relaciones de las secciones comunistas con los partidos socialistas, nosotros sentimos viva satisfacción y entendimos que comenzaban a darse las condiciones precisas para la unidad. Ya en plena guerra civil como consecuencia de la subversión militar—clerical—fascista—, los hombres de la F. S. P. hemos seguido luchando por la unidad, y un Congreso provincial, unánimemente, aprobó la propuesta de la Comisión Ejecutiva y nuestra provincia fué una de las primeras que, por iniciativa socialista, constituyó sus Comités de enlace marxistas.

Para defender y propagar esta política, nació AVANCE. A ello contribuimos con todo calor y entusiasmo, enfervorecidos por la consecución de un deseo, por ver logrado un afán. Pero... transcurridos diez meses de la sublevación fascista, han ocurrido en nuestro país unos hechos de orden político que obligan a nuestra F. S. P. a situarse en unas posiciones de salvaguardia para el Partido Socialista en la seguridad de que interpreta la verdadera línea política que exige el momento porque atraviesa nuestro país, si queremos no defraudar a la clase trabajadora, si anhelamos no ver malogrados tantos esfuerzos, tanto heroísmo; si deseamos que el proletariado encuentre, con la victoria, aquellas formas sociales que le den una mejor vida.

La línea política de la F. S. P. irá reflejándose en AVANCE. En sus columnas encontrarán los trabajadores de nuestra provincia la voz de un Partido, del viejo y glorioso Partido Socialista que pretende que la clase trabajadora cubra la meta de sus aspiraciones, obteniendo aquellas reivindicaciones que constituyen la médula de sus luchas, el leit-motivo ideológico de esa fuerza poderosa que es el proletariado.

Siempre, por la unidad. Deseamos la unidad política y sindical de la clase trabajadora. Por ella lucharemos y AVANCE, órgano de la F. S. P., al dejar de ser diario marxista, sigue siendo diario marxista, según la línea política que marcará la ella lucharemos y AVANCE, órgano de la Federación Socialista Provincial, al dejar de ser diario marxista, sigue siendo diario marxista, según la línea política que marcará la Federación Socialista Provincial.

En la lucha de ayer se cogieron 170 prisioneros y se hizo al enemigo más de 900 bajas

Madrid, 11.—Esta madrugada los rebeldes atacaron por el sector del Puente de los Franceses y las Rozas rechazados con facilidad.

En los sectores de la Sierra nuestras baterías han cañoneado duramente y por espacio de tres horas las posiciones facciosas, impidiéndoles formar concentraciones.

En el norte de la provincia de Guadalajara, ha proseguido la rectificación favorable de nuestras líneas, especialmente por el sector de las Inviernas. Esta zona los facciosos la tenían casi desguarnecida. El número

de prisioneros capturados ayer se eleva a 170. Nuevos datos dan cuenta de que el enemigo sufrió más de 900 bajas. Entre los muertos figuran un comandante y un capitán, y con los prisioneros ha sido capturado un capitán. Algunos de ellos han dicho que en Salamanca tal el número de alemanes que hay, que los tienen alojados en los domicilios particulares.

En el sector de Carabánal, la constante presión de nuestras fuerzas sobre el enemigo ha conseguido que sean evacuadas algunas de las casas cercanas a nuestras trincheras.



LARGO CABALLERO

Paladín incansable de la unidad proletaria e infatigable batallador por la conquista de todas las aspiraciones de los trabajadores a quien hoy AVANCE rinde cariñoso homenaje de respeto y admiración



Por la carretera de Segovia se rectifican favorablemente nuestras posiciones

Madrid, 11.—Los facciosos continúan atacando con hombres y material en el sector del Puente de los Franceses y ahora hostilizan continuamente nuestras posiciones. Esta tarde los ataques se hicieron primero con fuego de fusil y ametralladora y después con cañón. Se les contestó adecuadamente y al poco tiempo terminó el ataque.

En todos los sectores cercanos, continúa la tranquilidad.

En la Sierra las fuerzas gubernamentales atacaron violentamente las posiciones del Palacio de La Granja y en la carretera de este punto a Segovia para descongestionar a los facciosos toda aquella zona. Se consiguió favorablemente las primeras avanzadillas.—(Febus.)

La lucha en Guadalajara

Madrid, 11.—Esta tarde se ha intensificado la lucha en el norte de Guadalajara. Al realizar unos movimientos envolventes sobre algunas trincheras rebeldes en el sector de

“Tierra de Nadie”, las bajas del enemigo han aumentado considerablemente. Ha coadyuvado eficazmente en estos movimientos nuestra artillería.—(Febus.)

Se pelea en los sectores de Aragón

Barcelona, 11.—El comunicado de la mañana del Jefe del Ejército del Este dice: el enemigo presiona en la región sur del Ebro. Nuestras fuerzas combaten admirablemente y ganan terreno

en los contraataques. Comunicado de la noche: Se mantiene el combate en el sector de la División 25 con éxito por parte de nuestras tropas.—(Febus.)

IMPRESION DEL MOMENTO

Sobre la unidad juvenil

J. S. U. ¡Magníficas letras! Ellas para quienes por la unidad todo lo entregaron, uevan en sus trazos pedazos de carne arrancados día tras día en defensa de esa unidad cuando tantos y tanto se abalanzaron sobre ella por lo que suponía en el futuro de la revolución.

Costó y cuesta mucho hacer y sostener esta unidad. Para conseguirla fué necesario que jóvenes socialistas y comunistas se olvidasen de su primera filiación y mantuviesen leal y honradamente la que les carbaba la unificación de ambas juventudes. Y así han venido marchando ardua y ganardamente marcando rutas definitivas a la juventud española que encontró ¡al fin! el volante regulador de sus evoluciones revolucionarias.

¡Unidad juvenil! ¡Cuanto se ha hablado y escrito sobre ella! ¡Cuántos hombres han entregado a la unidad sus mejores años, esfuerzos e ilusiones, fortificándola con la inagotable canteira de sus dinámicas y pujantes luchas en las que escribieron las mejores y más caras páginas de la juventud!

Y es esta unidad la que hoy está en peligro. Atacada por la espalda con sentido responsable de sus fatales consecuencias. Buscando algo temeroso en contra de lo que fué símbolo en esta unificación. La independencia política de la juventud. Y vemos que en Valencia, Alicante, Albacete, Castellón... se invierten energías y horas precisas, en discutir si la política de la Ejecutiva Nacional es dependiente del Partido Comunista o en cambio responde—como debiera—a los serenos y responsables mandatos de las secciones en la Asamolea de Valencia.

Horas de emoción vive España y con ella su valor más preciado, la juventud. La que más efectivos puso al lado de la lucha y la que más hombres dió para defender la independencia de nuestro pueblo. ¿Qué pasa?

La Juventud Socialista Unificada de nuestra provincia, celebrará pronto una Conferencia provincial, en la que suponemos se han de tratar hechos y posturas que han de conducir—queremos creerlo así—a la mayor firmeza en esta unidad hoy discutida. Y ante esa Conferencia, el Partido Socialista—que puso más que nadie en la unión juvenil—quiere decir y dice que estará siempre al lado incondicional de las juventudes para defender su independencia, su personalidad indiscutible y su historia cuajada de sacrificios y de entregas a la causa. El gran Partido de masas socialistas, nuestro glorioso Partido, dice a las Juventudes Socialistas Unificadas que jamás pretenderá hipotecar en ellos nada, ya que fué quien más entregó a esta unidad. Que sus discrepancias, sus polémicas, sus luchas no salpicarán de sectarismo la gloriosa unidad y sí impedirá que alguien nuestro o ajeno pueda salpicarla.

Porque vosotras, heroicas juventudes, sois el recuerdo de nuestra historia, el fruto de nuestras mejores esperanzas y por todo ello daremos cuanto somos y valemos para defender esa unidad.

Celebrar vuestra Conferencia provincial. Discutir, estudiar cuantos problemas tengáis con la serenidad y firmeza que las horas emocionales porque atravesamos os imponen. Os creemos poseedores de la capacidad suficiente para no descender a discusiones bizantinas que puedan poner en peligro vuestra preciosa y querida unidad. Defenderla porque en ella lleváis algo que recuerda la ubérrima sementera que dió incalculables riquezas revolucionarias a la causa que defendemos. Recuerda la historia y la vida del Partido Socialista que tuvo y tendrá para vosotros cuanto fué y cuanto pueda ser en las rutas históricas que el pueblo español se marquen.